

Pueblo de Dios

Revista quincenal de la Diócesis de Calahorra y La Calzada-Logroño 5º Época - № 94 - DEL 3 AL 17 DE SEPTIEMBRE DE 2023 · Precio: 0,40€

www.iglesiaenlarioja.org



Obispo



Eso que hemos visto y oído os lo anunciamos (1Jn1, 3)

Actualidad



Cursos de Formación Básica

Nombramientos

Pág 8





ÁNGEL Mª PASCUAL



LA BENÉFICA SOMBRA DE LA CRUZ

Domingo XXII del Tiempo Ordinario Jer 20,7-9 / Sal 62 / Rom 12, 1-2 / Mt 16, 21-27

"Si alguno quiere venir en pos de mí, que se niegue a sí mismo, tome su cruz y me siga".

No propone Jesús un futuro dulzón, sino abnegado. Y Él va delante iluminándolo con su entrega por nosotros hasta la cruz. La sombra de esa cruz no asusta al creyente, lo estimula y lo alienta. Por eso los cristianos la colocamos en lugares visibles, para sentirnos protegidos por su sombra benéfica y estimulados a una entrega como la suya.

SANTA MARÍA DE VALVANERA, **UNA MADRE QUE NOS CUIDA**

Domingo, 10 de septiembre, Calahorra y La Calzada-Logroño: Solemnidad de la Bienaventurada Virgen María de Valvanera.

Is 35, 1-7 / Sal 121 / Gá 4, 4-7 / Jn 2, 1-11

"Haced lo que Él os diga"

Los riojanos, hijos de Santa María de Valvanera, escuchamos cada año esta invitación de nuestra madre y recibimos, como concreción del deseo de la Virgen, las pautas pastorales, que nuestro Obispo nos presenta en Valvanera este sábado, día 9 de septiembre, en la anual Peregrinación Diocesana. Que dediquemos esfuerzo y ganas a seguirlas. Que nadie se quede atrás. Nos protege y guía nuestra madre: Santa María de Valvanera.

LITURGIA

EL PADRE NUESTRO EN LA MISA

El sacerdote inicia el rito de la comunión, que incluye el signo de la fracción del pan, el de la paz y la comunión del sacerdote, invitando a los fieles a recitar el padrenuestro. Se concluye con la oración después de la comunión.

El pueblo cristiano está invitado, mediante esos signos que se implican entre sí, a participar de los beneficios de la Pascua de Cristo, reforzando la alianza con su Padre Dios a través de la sangre derramada del Señor y así, anticipar el banquete escatológico del reino definitivo: hijos de un mismo Padre en el cuerpo "compartido" del Hijo que nos hace hermanos.

El padrenuestro, con su embolismo (ampliación de la última petición) sintetiza en cierto modo la plegaria eucarística y expresa sentimientos semejantes.

La monición que introduce el padrenuestro ofrece un esquema con varias posibilidades, que no conviene repetir invariablemente, sino que ofrece al sacerdote presidente (no es monición del diácono) poder vincular la palabra de Dios proclamada y el rito eucarístico concreto, con la vida de la comunidad que celebra ese día.

No se señala ningún gesto que deba realizar la asamblea para acompañar la recitación del padrenuestro, aunque el levantar las manos al cielo como hace el sacerdote y los concelebrantes, expresando la referencia al cielo y la dependencia de la paternidad divina, es un gesto de la tradición apostólica que no tiene porqué reservarse a los ministros.

Si los fieles hacen otro gesto, como tomarse de las manos para expresar fraternidad y unidad, debe ser muy ocasional, pues es un sentimiento más propio de otro rito, que es el de la paz.

La respuesta de la asamblea ¡Tuyo es el Reino, el poder y la gloria, por siempre Señor! es la rúbrica de la petición que hemos hecho conjuntamente en el padrenuestro, que por no ser recitado individualmente no termina con el amén. Es una aclamación de adoración de la asamblea tan antiqua que aparece como texto bíblico en muchos manuscritos evangélicos como si formara parte del padrenuestro original. Por eso vale la pena aprender a cantarla en los días de fiesta, especialmente en el tiempo de adviento y pascua, y en las fiestas del Señor.

En todas las tradiciones litúrgicas cristianas, no solo en la romana, el padrenuestro está presente, por lo que forma parte del núcleo de origen apostólico que es imprescindible en la celebración. Con razón se le ha llamado desde antiguo, "resumen del entero evangelio" (Tertuliano) pues incluye en sus siete peticiones todo lo que como creyentes podemos pedir a Dios y sobre todo es la oración que Jesús mismo nos enseñó.

Conviene por ello rezarlo (o cantarlo) destacando las peticiones sin atropellar la oración ni entremezclarlas por la rutina: santificado sea tu nombre...; venga tu reino ...; hágase tu voluntad...; el pan nuestro de cada día...; perdona ... como nosotros perdonamos ...; no nos dejes caer ... y líbranos del mal.

Cuando se canta, cosa conveniente en las fiestas y en el tiempo cuaresmal, pues formaba parte del antiguo catecumenado, no caigamos en el mal gusto de cambiar las palabras del Señor por otras de invención humana, ni adaptemos la letra a músicas profanas sentimentales cuando tenemos una riqueza musical propia.

ESO QUE HEMOS VISTO Y OÍDO OS LO ANUNCIAMOS (1JN1, 3)

SANTOS MONTOYA TORRES OBISPO DE CALAHORRA Y LA CALZADA-LOGROÑO.



Queridos diocesanos, nos volvemos a encontrar a través de este medio, que nos sirve de saludo tras el tiempo de verano, con el deseo de que estos meses nos hayan ayudado a comenzar con ilusión este nuevo curso.

Ya tenemos perfilado el calendario del año pastoral con las propuestas diocesanas que os queremos comunicar oficialmente en nuestra cita del Monasterio de Valvanera, el próximo 9 de septiembre, Dm. Estáis todos invitados.

Estas propuestas son el fruto del balance del curso pasado que os presentamos en el mes de junio, en el salón de actos del Seminario, donde quisimos dar razón de lo realizado a lo largo del año y esbozar las líneas de lo que podría ser el plan pastoral actual.

Recordamos la expresión del evangelio que nos sirvió el año anterior como título y orientación de nuestro hacer pastoral en la diócesis: "ven y verás", palabras del apóstol Felipe a su amigo, el futuro apóstol Bartolomé. Sólo quien ha descubierto lo que cambia la vida puede ofrecerlo a alguien a quien quiere para que experimente lo mismo.

Este año gueremos insistir en este doble atractivo, el de comunicar aquello que se ha vivido, porque no podemos reservarnos lo que entendemos que merece la pena ser conocido. La expresión de la primera carta del apóstol san Juan, "eso que hemos visto y oído os lo anunciamos", recoge el testigo del curso anterior y nos anima a mostrar lo que llena el corazón. Es la frase que nos ayudará este año a marcar el rumbo de la propuesta pastoral diocesana.

Los objetivos, como hemos indicado, quedaron esbozados a final de curso. El llamado Primer Anuncio se impone en nuestra sociedad, donde cada vez es más extraño el lenguaje y la pretensión cristiana y, por tanto, más acuciante darlos a conocer. Nuestra fuente seguirá siendo la manifestación de Dios a través de su Palabra, que queremos rezarla, vivirla, para que nos lleve donde sólo el Espíritu sabe.

Necesitamos ahondar en las razones de nuestra fe para entenderla mejor y ofrecerla con gusto y convicción a quien está a nuestro lado, de modo que nuestros diá-



logos tengan un rico contenido y nuestras celebraciones sean mejor seguidas e interpretadas. Esto afecta también a los adultos y a los más jóvenes con la catequesis de iniciación cristiana.

Y como sabemos que toda vida es vocación, que todo bautizado tiene un papel en la Iglesia y en el mundo, hemos de ayudar a identificar los elementos característicos de cada vocación, sin complejos, con la certeza de que Dios llama a los diferentes estados de la vida cristiana para enriquecer la propia existencia y la de los demás. Recemos por las vocaciones y planteemos la vida familiar, laical, sacerdotal y consagrada en nuestros ambientes y comunidades sabiendo que son un bien para todos.

Seguiremos insistiendo en los cambios organizativos necesarios para que los medios con los que contamos para la evangelización, que es nuestra razón de ser, sean cada vez más eficaces para el fin al que deben servir.

Como veis, un plan que mira nuestra realidad particular, el ritmo de la Iglesia en España, los mensajes que el Papa Francisco ofreció en la Jornada Mundial de la Juventud, y el espíritu del Sínodo de los Obispos que sigue su andadura. ¡Nos vemos, Dm, en Valvanera!

CURSOS DE FORMACIÓN EN EL OBISPADO

El Obispado de la Diócesis de Calahorra y La Calzada-Logroño se complace en anunciar la próxima celebración de dos cursos de formación dirigidos a todos los interesados en profundizar en su fe y conocer el rico patrimonio cristiano en nuestra diócesis.

El primero de los cursos se titula "Curso Básico de Formación Cristiana". Este curso abordará los principios y fundamentos de la fe cristiana, proporcionando una base sólida para aquellos que deseen profundizar en su comprensión de la religión. Las clases se llevarán a cabo todos los jueves, en un horario de 19:30 a 20:30 horas, desde octubre hasta mavo.

El segundo curso lleva por título "Curso de Historia y Patrimonio Cristiano en La Rioja". Este curso explorará la rica historia y el valioso patrimonio cristiano de La Rioja. Las clases se llevarán a cabo los miércoles. de 19:30 a 20:30 horas, durante los meses de octubre a mayo.

En ambos cursos, la asistencia y participación son libres y gratuitas, pero es imprescindible inscribirse. Aquellos que no puedan asistir físicamente podrán solicitar las contraseñas y conectarse "online" a través de la plataforma Zoom para seguir las clases en tiempo real (no se grabarán ni emitirán en diferido). Al final del curso,



aquellos que deseen obtener un Diploma de participación deberán registrar su asistencia y completar un cuadernillo de evaluación. Este diploma, aunque no tiene valor académico, será requerido por la Diócesis para ciertas tareas pastorales.

Ambos cursos están abiertos a personas de todas las edades y no se requieren conocimientos previos. Más información en la web www.iglesiaenlarioja.org

ADORACIÓN AL SANTÍSIMO SACRAMENTO EN LA **IGLESIA DE SAN BARTOLOMÉ**

La Iglesia de San Bartolomé de Logroño ha puesto en marcha una Adoración Eucarística semanal que tiene lugar los jueves, de 13h a 20h. Para garantizar que el Señor siempre esté acom-

pañado, se están organizando los distintos turnos. Todo el que esté interesado debe rellenar el formulario habilitado para ello en https://forms.gle/7rxL8Pe-4Tv6a3OTRA



Oración para pedir la Adoración Perpetua

Te suplicamos, Padre, a ti que buscas adoradores que te adoren en espíritu y en verdad, que atiendas nuestra oración. Te lo pedimos a ti, que eres Uno con tu Hijo y con el Espíritu y quieres que tu Hijo sea honrado, glorificado, adorado como en el Cielo así en la tierra. Nuestra súplica surge de la fe en las palabras de tu Hijo, quien nos enseñó que lo que pidamos en su Nombre Tú nos lo darías (Cf Jn 15:16; 16:24.26). Pues, con esta confianza y porque deseamos que nuestra vida personal y también comunitaria sean fecundas -permaneciendo para ello en Cristo y así poder dar muchos frutos y esos frutos perduren (Cf Jn 15:5)-, te rogamos, Padre, nos concedas el don de poder adorar a tu amadísimo Hijo, presente en el Santísimo Sacramento del altar, sin interrupción, día y noche. Que tu gracia abra los corazones de muchos, para que se adhieran con entusiasmo a este proyecto de amor y que tu poder quite todo obstáculo e impedimento. Te lo pedimos por Jesucristo, nuestro Señor.

LA HUELLA DEL CONCILIO DE TRENTO

La parroquia de Bobadilla, dedicada a san Juan Bautista. además de un retablo mavor del siglo XV, manierista en su estructura e hispanoflamenco en la pintura sobre tabla, único en la Diócesis donde aparecen las tres Natividades (la Natividad de Jesús, la de la Virgen María y la del titular, san Juan Bautista), tiene también un peculiar lienzo de estilo clasicista de la primera mitad del siglo XVII, representando "El abrazo en la Puerta Dorada", o, lo que es lo mismo, el momento en el cual san Joaquín y santa Ana engendraron a la Virgen María. Esta narración tiene su origen en los evangelios apócrifos conocidos como el "Evangelio del Pseudo-Mateo" y el "Evangelio de la Natividad de María", que luego pasó a formar parte también de "La Leyenda Dorada" de Santiago de la Vorágine.

Según esta leyenda Joaquín, siendo ya de edad avan-

zada, se sintió avergonzado públicamente porque al acudir en una fiesta al templo, uno de los sacerdotes, a la hora de presentar las ofrendas, le prohibió hacerlo ya que "Dios no le había bendecido" con una descendencia; él procuró justificarse y, pensando en su mujer, Ana, y no queriendo perjudicarla, decidió ausentarse a un lugar lejano con sus rebaños y pastores. Allí pasaron varios meses y Joaquín trataba de encontrar una razón de porqué Dios le negaba este don; en sus momentos de súplica le llegó a prometer que, si le concedía esta gracia, el fruto sería ofrecido al templo para que morara allí. Un día, en el lugar del pastoreo, apareció un joven que le reveló la nueva de que sería padre en breve; se identificó como un ángel de Dios y le dijo que ya había hablado también con Ana, a la cual encontraría en el Templo junto a la Puerta Dorada. Y así fue. Joaquín encontró



CEI cuidado en la transmisión de las verdades de fe puede parecer un celo excesivo por parte del Magisterio de la Iglesia, pero no hay que olvidar que el creyente no vive aislado del mundo, sino en él, de ahí que se tratara de favorecer esta circunstancia facilitando y garantizando así la fe de los fieles

allí a su esposa y el saludo de ambos, sellado con un beso, fue suficiente para engendrar a María.

El cuadro citado, el que acompaña el comentario, sin embargo, ha pasado ya el filtro del Concilio de Trento y por tanto elude algunos de los detalles de la leyenda, aunque presentando aún otras particularidades. La primera, que el encuentro tiene lugar en el campo, no en la Puerta Dorada del Templo; otra, que es el ángel directamente quien une a ambos; y una tercera, que elude el beso por el cual quedaría ya encinta Ana, dado que el privilegio de María fue ser preservada del Pecado Original, no su concepción, ya que ésta fue como la de cualquier ser humano. Sobre ellos aparece la Santísima Trinidad, pero de una forma peculiar e infrecuente: los tres personajes son exactamente iguales, sólo distingui-

bles en que el Padre sostiene el mundo, el Hijo el cetro de rey, y el Espíritu Santo en el centro, indicando la procedencia de ambos, representación contraria a la tradicional, donde se muestra al Padre como anciano, al Hijo como joven y al Espíritu Santo como una paloma.

Dentro del conjunto, este último detalle, la forma de representar la Santísima Trinidad, es el más sorprendente para su época dado que ya fue prohibido en la iconografía sacra católica por la confusión que podía suscitar entre los fieles, y especialmente en los nuevos conversos, al considerar la posibilidad de creer no en "Tres personas distintas y un solo Dios verdadero", sino en tres personas y tres "dioses" distintos. De suyo, son muy escasas estas representaciones, siendo en Hispanoamérica donde se dan la mayoría de ellas.

Pablo Díaz Bodegas.



Unos 200 jóvenes riojanos, acompañados por diferentes sacerdotes de nuestra Diócesis y el Obispo, han participado en la Jornada Mundial de la Juventud, celebrada en Lisboa a comienzos del mes de agosto.

Algunos de ellos, partieron a finales de julio para participar en los días previos a la celebración de este encuentro con el Papa Francisco, visitando diferentes lugares de Portugal como Soure, Montemor o Velho o Coimbra.

Una de estas jóvenes es María, de Alfaro, que explicaba en COPE cómo estaba viviendo esta experiencia: "Es mi primera JMJ, al principio no quería acudir, pero la verdad es que estoy súper agradecida. Ver al Papa ha sido una emoción y lo que despertó en mí fue algo que no me esperaba y muy bonito. Estoy muy contenta." Preguntada sobre que se trae de Lisboa, María ha señalado que el recordar que no está sola: "Creo que muchos jóvenes cristianos, o al menos yo, pienso muchas veces que estoy sola, porque en nuestro ambiente, quizás no mucha gente piensa como nosotros. Y aquí estoy viendo que hay muchísima gente como nosotros, que tiene nuestros valores, que tiene también nuestros problemas e inquietudes tanto a la hora de relacionarse con Dios, como a la hora de relacionarse con los demás."

Otro chico que ha acudido con el Camino Neocatecumenal es Bruno, que nos contaba también su experiencia: "Mi nombre es Bruno, tengo 21 años y soy miembro de la Parroquia de Valvanera en Logroño. Vivir la Jornada Mundial de la Juventud en Portugal fue una experiencia inolvidable. Mi primera JMJ resultó ser un cúmulo de emociones y enseñanzas. A pesar de los desafíos en el camino, la alegría fue constante. Compartir la fe con jóvenes de diferentes rincones del mundo, todos unidos

en creencias, dejó una marca profunda. Escuchar las palabras del Papa resonó en mi corazón, inspirándome a ser un agente de positividad en el mundo. Sacrificar comodidades por esta experiencia valió la pena, ya que cada momento, desde la oración hasta la camaradería, enriqueció mi comprensión de la fe y la comunidad. Esta vivencia me empuja a vivir audazmente mi fe y a alentar a otros jóvenes a seguir este camino con valentía, recordando el ejemplo de María."



DISCURSO DEL SANTO PADRE EN LA VIGILIA CON JÓVENES

Queridos hermanos y hermanas: Boa noite!

Me da mucha alegría verlos. ¡Gracias por haber viajado, por haber caminado, gracias por estar aquí! Y pienso que también la Virgen María tuvo que viajar para ver a Isabel: «partió y fue sin demora» (Lc 1,39). Uno se pregunta: ¿por qué María se levanta y va deprisa a ver a su prima? Claro, acaba de enterarse de que la prima está embarazada, pero ella también lo está. ¿Por qué entonces va a ir si nadie se lo pidió? María realiza un gesto no pedido, no obligatorio, María va porque ama, y «el que ama, vuela, corre y se alegra». Eso es lo que nos hace el amor.

La alegría de María es doble: ella acaba de recibir el anuncio del ángel que iba a recibir al Redentor y también la noticia de que su prima está embarazada. Entonces, es curioso: en vez de pensar en ella, piensa en la otra. ¿Por qué? Porque la alegría es misionera, la alegría no es para uno, es para llevar algo. Yo les pregunto a ustedes: ustedes, que están aquí, que han venido a encontrarse, a buscar el mensaje de Cristo, a buscar un sentido lindo a la vida, ¿esto se lo van a quedar para ustedes o lo van a llevar a los otros? ¿Qué opinan? ¡Es para llevarlo a los otros porque la alegría es misionera! Repitamos todos juntos: ¡la alegría es misionera! Y entonces yo tengo que llevar esa alegría a los demás.

Pero esa alegría que nosotros tenemos, también otros nos prepararon para recibirla. Ahora miremos para atrás, todo lo que hemos recibido, lo que hemos recibido y han preparado, todo eso, ha preparado nuestro corazón para la alegría. Todos, si miramos hacia atrás, tenemos personas que fueron un rayo de luz para la vida: padres, abuelos, amigos, sacerdotes, religiosos, catequistas, animadores, maestros. Ellos son como las raíces de nuestra alegría. Ahora hacemos un segundo de silencio y cada uno piensa en aquellos que nos dieron algo en la vida, que son como las raíces de la alegría.

¿Encontraron? ¿Encontraron rostros, encontraron historias? Esa alegría que vino por esas raíces es la que nosotros tenemos que dar, porque nosotros tenemos raíces de alegría. Y también nosotros podemos ser, para los demás, raíces de alegría. No se trata de llevar una alegría pasajera, una alegría de momento. Se trata de llevar una alegría que cree raíces. Y me pregunto: ¿cómo podemos convertirnos en raíces de alegría?



La alegría no está en la biblioteca, encerrada, aunque hay que estudiar, pero está en otro lado. No está guardada bajo llave, la alegría hay que buscarla, hay que descubrirla. Hay que descubrirla en nuestro diálogo con los demás, donde tenemos que dar esas raíces de alegría que nosotros hemos recibido. Y eso, a veces, cansa. Yo les hago una pregunta: ¿ustedes se cansaron alguna vez? Piensen lo que sucede cuando uno está cansado: no tiene ganas de hacer nada, como decimos en español, uno tira la esponja porque no tiene ganas de seguir y entonces uno se abandona, deja de caminar y cae. ¿Ustedes creen que una persona que cae en la vida, que tiene un fracaso, que incluso comete errores pesados, fuertes, ya está terminada? No. ¿Qué es lo que hay que hacer? Levantarse. Y hay una cosa muy linda que quisiera que hoy se la llevaran como recuerdo: los alpinos, que les gusta subir montañas, tienen un cantito muy lindo que dice así: "En el arte de ascender —la montaña—, lo que importa no es no caer, sino no permanecer caído". ¡Cosa linda!

El que permanece caído se "jubiló" de la vida ya, cerró, cerró la esperanza, clausuró la ilusión y ahí queda caído. Y cuando vemos alguno —amigos nuestros que están caídos—, ¿qué tenemos que hacer? Levantarlo. Fíjense cuando uno tiene que levantar o ayudar a levantar a una persona qué gesto hace: lo mira de arriba hacia abajo. La única oportunidad, el único momento que es lícito mirar a una persona de arriba abajo es para ayudar a levantarse. ¡Cuántas veces vemos gente que nos mira así, por sobre el hombro, de arriba para abajo! Es triste. La única manera en que es lícito, la única situación en que es lícito mirar a una persona de arriba para abajo es —lo digan ustedes— para ayudar a levantarse.

Bueno, esto es un poco el camino, la constancia en caminar. Y en la vida, para lograr las cosas hay que entrenarse en el camino. A veces no tenemos ganas de caminar, no tenemos ganas de hacer esfuerzos, nos copiamos en los exámenes porque no queremos estudiar y no llegamos al éxito. No sé si a algunos les gusta el fútbol. A mí me gusta. Detrás de un gol, ¿qué hay? Mucho entrenamiento. Detrás de un éxito, ¿qué hay? Mucho entrenamiento. Y en la vida, no siempre uno puede hacer lo que quiere, sino aquello que la vocación que tengo dentro —cada uno tiene su vocación— nos lleva a hacer. Caminar; si me caigo, levantarme o que me ayuden a levantarme; no permanecer caído; y entrenarme, entrenarme en el camino. Y todo esto es posible, no porque hagamos cursos sobre el camino —no hay ningún curso para enseñarnos a caminar en la vida—. Eso se aprende, se aprende de los padres, se aprende de los abuelos, se aprende de los amigos, llevándose de la mano mutuamente. En la vida se aprende, y eso es entrenamiento en el camino.

Yo los dejo con esta idea nomás: caminar y, si uno se cae, levantarse; caminar con una meta; entrenarse todos los días en la vida. En la vida, nada es gratis. Todo se paga. Sólo hay una cosa gratis: el amor de Jesús. Entonces, con esto gratis que tenemos —el amor de Jesús— y con las ganas de caminar, caminemos en esperanza, miremos nuestras raíces y vayamos adelante, sin miedo. No tengan miedo. ¡Gracias! ¡Chau!

Pueblo de Dios

www.iglesiaenlarioja.org

Edita: Delegación de Medios de Comunicación Social Imprime: Gráficas Ochoa Dep. Legal: LO-29-1971

Peregrinación Diocesana a Valvanera

El próximo día **9 de septiembre, sábado**, tendrá lugar nuestra tradicional Peregrinación Diocesana de Inicio de Curso Pastoral al Monasterio de Valvanera. El horario previsto es el siguiente:

- 11,00: Oración mariana y Presentación del Curso.
- 12:00: Confesiones. Descanso.
- 12,45: Santa Misa, presidida por nuestro Obispo, y procesión.
- 14,15: Comida popular y sobremesa.

Os animamos a participar en esta fiesta diocesana junto a la Madre. Ella nos ofrece siempre al Hijo, Cordero de corderos y Pastor de pastores.



NOMBRAMIENTOS PASTORALES

Logroño, 28 de agosto de 2023

Mons. Santos Montoya Torres, Obispo de Calahorra y la Calzada-Logroño, ha encomendado los siguientes destinos pastorales:

- Dña. Inmaculada Cabello de Alba Cañete, Delegada Diocesana de Medios de Comunicación y Secretaria del Obispo.
- 2. Dña. Bárbara Torres Otero, Presidenta Diocesana de Manos Unidas. Continúa como Delegada de apostolado Seglar.
- 3. D. Javier Martín Martija, Consiliario de Manos Unidas, además de su destino actual
- 4. D. José Luis Hernández Calleja, Capellán del Centro Penitenciario de Logroño, además de su destino actual.
- D. Juan Pablo López Mendía, Párroco de la parroquia de Santiago el Real, de Logroño, manteniendo la capellanía del Hospital de San Pedro.
- 6. D. Máximo García Prieto, Administrador Parroquial de la parroquia de *El Buen Pastor*, de Logroño, además de su destino actual.

- 7. D. Manuel Hernández Sigüenza, Párroco de las parroquias de *Ntra. Sra. De la Asunción,* de Briñas y de *la Asunción de Ntra. Sra.*, de Zarratón, además de su destino actual.
- 8. D. Juan Carlos Rivera Zelaya, Párroco de las parroquias de *San Martín*, de Entrena; de Santa María, de Sojuela, y de *La Natividad de Ntra. Sra.*, de Medrano.
- 9. D. Eduardo Torres Moreno, Párroco de las parroquias *de Santa Ana y* de *San Gil*, de Cervera del Río Alhama; de *Ntra. Sra. del Carmen,* de Cabretón; de *San Joaquín*, de Valdegutur; de *Ntra. Sra. del Rosario*, de Valverde de Cervera.
- 10. D. John Fredy Quintero Correa, Vicario Parroquial de las parroquias de Santa Ana y San Gil, de Cervera del Río Alhama, de Ntra. Sra. del Carmen, de Cabretón; de San Joaquín, de Valdegutur; de Ntra. Sra. del Rosario, de Valverde de Cervera, además de su destino actual.
- D. Wilibaldo Valdez Hernández y D. Santiago Buenaventura Hernández Aguilar, Párrocos in Solidum de las

- parroquias de Ntra. Sra. de la Asunción, de Igea; de San Pedro Apóstol, de Cornago; de San Antonio Abad, de Valdeperillo, de San Juan Bautista, de Villarroya; de Santa María de la Antigua, de Rincón de Olivedo; de Santa María de la Antigua, de Grávalos; de San Pedro Apóstol, de Ventas de Cervera; de la Asunción de Ntra. Sra., de Muro de Aguas.
- 12. D. José Antonio Gutiérrez Martínez, Párroco de la parroquia de *San Saturnino*, de Ventosa de Rioja, además de su destino actual.
- 13. D. Ignacio Subero Pérez, Párroco de las parroquias de *Santa María*, de Santa Coloma, y de la *Asunción de Ntra. Sra.*, de Castroviejo, además de su destino actual en las parroquias de Huércanos, Hormilla y Hormilleja.
- 14. D. Eduardo Germán Zuriarrain, Administrador Parroquial de la parroquia de San Martín, de Alesón y párroco de Ntra. Sra. de la Asunción, de Manjarrés, además de su destino actual en las parroquias de Uruñuela y Azofra.



Escucha

"EL ESPEJO DE LA IGLESIA EN LA RIOJA"

Programa religioso con Víctor Manuel Jiménez y Santiago Ruiz

Todos los viernes de 13:30 h a 14:00 h LOGROÑO 91.1 FM / RIOJA ALTA 97.3 FM RIOJA BAJA 101.8 FM Síguenos también en www.iglesiaenlarioja.org y mantente informado en:









